

**PAROISSE BIENHEUREUX FRANÇOIS DARDAN
FRANTSES DARDAN DOHATSUA PARROPIA**

www.paroissehasparren.com
Mail: secretariatparoissial-hasparren@orange.fr

Presbytère: 05 59 29 60 37
Secrétariat paroissial: 05 59 29 61 10
(Ouvert de 15h30 à 18h00-Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi)

Calendrier des messes de la paroisse-Elizkizunak

• **28-29 Octobre: Samedi 28** : Messe anticipée à **19h**. à Hasparren et Briscous. **Dimanche 29 Octobre** : **9h** : Mendionde - St. Martin d'Arbéroue; **10h30** : Hasparren - Ayherre

• **TOUSSAINT: Mardi 31 Octobre** : messe anticipée à **18h30**: Hasparren - Ayherre - Bonloc. **Mercredi 1 Novembre** à **9h** : Urcuray - St. Martin d'Arbéroue, Isturitz. **10h30** : Hasparren - Briscous - St. Esteben - Mendionde

• **2 Novembre** : journée de commémoration des défunts de nos familles. **Messe unique à Hasparren à 18h30.**

• **4-5 Novembre** : **Samedi 4** : Messe anticipée à **18h30** à Hasparren. **Dimanche 5 Novembre** : **9h** : Briscous - Gréciette; **10h30** : Hasparren - Isturitz - St. Esteben

La vie de la paroisse—Parropiaren gertakariak

La vie de la paroisse-: + Baptêmes / Bataioak : Nous avons eu la joie d'accueillir ce samedi **Mattin FUNOSAS et Teixeira ETCHEVERRY** en l'église de Mendionde, **Ella HUGRON- ROUY** en l'église de Hasparren. Et ce dimanche, **Charlotte PACOU** de Briscous est baptisée en la chapelle du 1^{er} RPIMA à Bayonne. *Que tous ces parents et les familles aident ces enfants à grandir sous le regard du Seigneur en découvrant son amour.*

+ **Deuils / Doluak**: Cette semaine nous avons confié au Seigneur Mr. **Beñat ECHEVERZ** (59 ans) à Hasparren et Mr. **Jacques-Bernard ETCHEGARAY** (97ans) à St Martin d'Arbéroue. *Portons-les dans notre prière, ainsi que leur famille.*

Dans le calendrier de la semaine - Asteko egutegian:

• **Fête de TOUSSAINT** : Merci de noter les horaires et lieux des offices qui commenceront dès mardi soir avec les messes anticipées. **Mardi 31 Octobre** : messe anticipée à **18h30**: Hasparren - Ayherre - Bonloc. **Mercredi 1 Novembre** à **9h** : Urcuray - St. Martin d'Arbéroue-Isturitz. **10h30** : Hasparren - Briscous - St. Esteben- Mendionde

• **Jeudi 2 Novembre 18h30**: Commémoration des fidèles défunts en l'église de Hasparren: Messe unique pour tous les défunts que nous avons accompagnés dans toutes les églises de la paroisse depuis le 1 Novembre 2022. *Toutes les familles endeuillées ces derniers mois sont cordialement invitées à cette messe du souvenir où le nom de chaque défunt sera évoqué*

• **Passage à l'heure d'hiver ce samedi: Dans la nuit du samedi 28 au dimanche 29**, il ne faudra pas oublier de retarder les montres d'1 heure. On passera ainsi à l'heure d'hiver. Les messes anticipées du samedi soir et de la veille de Toussaint, mardi soir, seront célébrées à **18h30** jusqu'au passage à l'heure d'été.

• Calendrier des « Jeunes Basques »

L'association 'les Jeunes Basques' propose son calendrier dans nos maisons. Les diverses activités ouvertes à tous les âges y sont présentées. Votre générosité encourage les efforts bénévoles entrepris pour maintenir et développer les belles traditions culturelles. Par avance **merci - milesker** pour l'aimable accueil que vous leur réserverez.

**+30e Dimanche du T.O.-Urteko 30garren igandea (29/10/23)
Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (22, 34-40)**



En ce temps-là, les pharisiens, apprenant qu'il avait fermé la bouche aux sadducéens, se réunirent, et l'un d'entre eux, un docteur de la Loi, posa une question à Jésus pour le mettre à l'épreuve : « Maître, dans la Loi, quel est le grand commandement ? » Jésus lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit. Voilà le grand, le premier commandement. Et le second lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépend toute la Loi, ainsi que les Prophètes. »

« Maitatuko duzu Jauna, zure Jainkoa, bihotz guziaz, arima guziaz eta adimendu guziaz. Eta bigarrena horren betekoa da: maitatuko duzu aldeko laguna, zure burua bezala. »

• L'église de Macaye fermée pour raison de sécurité

Depuis plusieurs mois déjà les galeries de l'église n'accueillaient plus les paroissiens pour raison de sécurité. Des explorations plus approfondies ont permis de découvrir que l'origine des difficultés se trouvait dans le clocher qui présente plusieurs signes de faiblesse qui se répercutent sur l'ensemble du bâtiment. La mairie de Macaye a dû prendre la grave décision de fermer totalement l'église et d'envisager des travaux urgents et importants qui prendront plusieurs mois. **Cette fermeture prend effet dès maintenant.** De ce fait, **toutes les célébrations** prévues en l'église de Macaye se feront **en l'église de Mendionde** jusqu'à nouvel ordre. **Grand merci** aux paroissiens de Mendionde d'accueillir ainsi la communauté sœur de Macaye, dont les membres sont décidés à prêter main forte à Mendionde ! **Milesker deneri !** Et bonne patience à chacun !

• Nouvelles des chrétiens de Gaza :

Voici le témoignage de Marie-Armelle BEAULIEU, membre des artisans de paix de Gaza. **A Taibeh, seul village palestinien entièrement chrétien**, une femme palestinienne a été tuée par des colons. Prions avec et pour eux.

« La communauté latine de Gaza n'a pas suivi l'ordre d'évacuation. Les chrétiens de la paroisse ont préféré rester ensemble dans les locaux de la paroisse et de l'école. Elle n'a pas d'électricité et plus d'eau car plus de carburant pour la pompe qui puisait dans le puits. Ils attendent en prière, en silence. S'attendant à la mort. Espérant dans le Seigneur. Je n'ai pas de mots. Leur foi m'édifie. Je tremble de peur. Je les confie au Seigneur.

La communauté orthodoxe dans son quartier, est elle aussi en prière dans son église. Elle aussi a choisi de ne pas suivre l'ordre d'évacuation. Pour aller où ? comment ? sans aucune famille ni secours dans le sud. **Ils sont palestiniens comme la majorité des chrétiens locaux.** Des convois vers le sud ont été bombardés. Le sud est bombardé. La frontière du sud vers l'Égypte est fermée. La situation humanitaire est catastrophique. Comment évacuer au milieu des gravats ?

Les sœurs de Mère Térésa n'ont pas voulu laisser derrière (elles) les personnes handicapées dont elles s'occupent.

Alors tout le monde est resté.

Pour prier ensemble pour un miracle.

Pour mourir ensemble si ça doit être le cas ».

